

出張調査報告書

会派名 佐賀みのりの会
 代表者名 諸富八千代 様

下記のとおり出張調査しましたので、報告いたします。

令和 5年 8月31日

期 日	令和 5年 8月17日から令和 5年 8月18日まで	
出張調査先	(出張先)	(具体的調査項目)
	都農ペレット工場	木質ペレットの製造と販売今後について
	都農町役場	「超早生樹と最先端バイオマスガス化技術による地域課題解決型の地産地消木質バイオマス発電供給プロジェクト」
出張者氏名	諸富八千代 	
用務内容及び所見	<p>木質ペレットを製造、販売するドラゴンペレット工場の見学と、社長から事業立ち上げまでのプロセスと今後の事業展開を聞くことができた。材料となる木を安定した価格で確保すること、販売先の開拓が絶対的に必要であり、損益分岐点を意識した経営が必須とのことだった。</p> <p>都農町役場では、超早生樹のハコヤナギの生育に大変苦勞されていることが分かった。特にイノシシやシカの食害との戦いを担当者が1人で担っていた。国のマスタープラン策定事業の補助金を使っての実証実験は、なかなか良い結果が出ていないという印象を受けた。バイオマス事業の難しさを感じた。</p> <p>一方で、ペレット社長も、役場担当者も、再エネ事業、バイオマス事業に大変な熱意を注いでおられることを感じた。</p>	

出張調査報告書

会派名 佐賀みのりの会
代表者名 諸富八千代 様

下記のとおり出張調査しましたので、報告いたします。

令和5年7月31日

期 日	令和5年7月25日から令和5年7月26日まで	
出張調査先	(出張先)	(具体的調査項目)
	筑後市役所	新幹線駅開通後の市に与えた影響
	熊本市役所	新幹線開通後の観光と宿泊業について
出張者氏名	諸富八千代 (印)	
用務内容及び所見	熊本市では、熊本市役所にて観光振興課よりレクチャーいただき、観光・宿泊の効果について説明があった。新幹線開通に合わせて、何重もの仕掛けを継続していく必要を感じた。新幹線のメリットデメリットは、少なくとも、移住定住促進と、観光振興と、いくつかの視点から総合的に見る必要があり佐賀市の今後の展望としては、広く市民の意見を聞きながら多角的長期的な視野で整理していかなければならないと思う。実際に新幹線開通の光と影を視察し肌で感じることで、佐賀市の未来をどう描くか、いくつかのパターンを、より想定しやすくなり、大変意味のある視察となった。	

出張調査報告書

会派名 佐賀みのりの会
 代表者名 諸富八千代 様

下記のとおり出張調査しましたので、報告いたします。

令和5年7月31日

期 日	令和5年7月25日から令和5年7月26日まで	
出張調査先	(出張先)	(具体的調査項目)
	筑後市役所	新幹線駅開通後の市に与えた影響
	熊本市役所	新幹線開通後の観光と宿泊業について
出張者氏名	諸富八千代 (印)	
用 務 内 容 及 び 所 見	筑後船小屋駅から徒歩2分の九州芸文館にて筑後市執行部の 方々にレクチャーいただいた。 新幹線開通により、在来線の本数が少なくなり、通勤通学駅 の隣の羽犬塚駅は、特急が上下それぞれ30本程度がゼロになり 快速電車も3分の1程度に本数が減っていた。市民の日常の足は 確実に不便になったと感じた。佐賀⇄博多間が同じことになる のは避けなければと思う。駅周辺は「公園の中の駅」を コンセプトに、全体計画約200ヘクタールにも及ぶ県営筑後 広域公園が現在も整備中。また福岡ソフトバンクホークスの 誘致に成功。合わせて移住定住促進政策を継続して行うことで 近隣市町が人口減少していく中で、筑後市だけはコロナ禍に あっても直近10年横ばい（※令和5年6月末49214人）、とのこと であるが、年齢層や職業、属性を詳細に分析して、長期的に効 果を図る必要があると考える。	